

MOT D'OUVERTURE

Mesdames, Messieurs,



Merci d'avoir répondu présent à notre premier *Afterwork*.

Comme vous le savez, le terme *Afterwork* est depuis un moment dans l'air du temps. On sort du travail comme on est, et on se retrouve autour d'un verre, pour discuter au départ de choses plus ou moins sérieuses.

L'Etablissement a souhaité cette année mettre en place ce nouveau format d'échanges en l'intitulant « After'Loire », afin de bousculer – un petit peu – les codes établis.

L'idée étant de pouvoir échanger, en dehors de nos journées de travail, de façon plus informelle, entre élus, administratifs, scientifiques, techniciens, journalistes, et j'en passe... à partir d'une thématique en lien avec nos interventions.

En effet, depuis plusieurs années nous avons vu se vider de leur substance des notions, des principes, qui à une certaine époque ont éveillé des désirs, suscité de l'émotion, en bref, donné envie de faire. Ce qui vous est donc proposé, c'est d'essayer de passer à autre chose : ouvrir les portes et les fenêtres, histoire de respirer un peu d'air frais, fuir les esprits « boutiquiers » et contenir les dérives « bureaucratiques »... Autrement dit, faire les choses très sérieusement, sans jamais se prendre au sérieux !

Pour l'Etablissement cela signifie notamment conforter son rôle de catalyseur des opinions de tous, dans leur diversité, en restant un lieu de débat libre et ouvert.

Ce soir, c'est Clara VILLAR qui nous fait le plaisir d'amorcer nos échanges, avec sa présentation sur *La résilience des territoires aux catastrophes*, un sujet toujours d'actualité sur le bassin de la Loire et ses affluents. D'autant plus que nous avons pris l'initiative, l'an dernier déjà, de proposer la constitution d'une *Alliance des métropoles et agglomérations pour la résilience du bassin de la Loire*.

Madame VILLAR, la parole est à vous.